
Grille d'entretien sur le logement

Chargé de mission, directeur opérationnel et directeur du département produits & marchés à 
la SCIC (1971-1978)
En 1971 vous quittez le Centre d’Études et de Recherches sur l'Aménagement Urbain pour intégrer 
un monde plus opérationnel celui de la promotion immobilière : pourquoi et quelles vont être vos 
différentes responsabilités au sein de la SCIC ?
Quelles relations avec la CDC d'un côté et les collectivités locales de l'autre ?
La SCIC a été l'un des principaux maîtres d'ouvrage dans la construction des grands ensembles 
(Sarcelles le + grand programme de l'époque, Créteil, Massy): quel regard portez-vous sur la 
production, la qualité des logements réalisés. Quels liens avez-vous entretenus avec les urbanistes et
les architectes ?

Directeur de la Construction (1978-1984)
Rappel des conditions de votre nomination 
Quels étaient les grands enjeux de la Direction ? Quels sont les grands chantiers que vous avez 
conduits ?
Le changement de 1981 avec l'arrivée de F. Mitterrand et de R. Quillot comme Ministre : Comment 
avez-vous géré la confiance de M. d'Ornano et de R. Quillot ? Quelles différences dans la politique 
suivie ? Y a-t-il eu des inflexions et si oui lesquelles ?
Fonctionnement de la Direction /Les équipes qui vous entouraient
Quelle relation avec les Cabinets ? Vous avez évoqué votre action plutôt tournée vers l’extérieur (les
élus, les entreprises du bâtiment,  les organismes constructeurs…)
que sur l'administration (DDE, autres directions du ministère ou autres ministères)  pouvez-vous en 
dire quelques mots
J'ai noté que vous aviez mentionné que vous avez été Président de la commission nationale des 
rapports locatifs (1982-1984) : pouvez-vous dire le rôle que vous avez joué et donner votre 
appréciation de cette "loi Quillot"
Vous rejoindrez le PCA en 1988 vous êtes-vous appuyiez sur le PCA durant cette période ?

Délégué général de l'Union Nationale HLM (1993-1999)
Pourquoi et dans quelles circonstances avez-vous rejoint le mouvement HLM ?
Quel est le rôle d'un délégué général vis-à-vis du gouvernement d'une part et du mouvement HLM 
d'autre part ?
Vous rappelez-vous les débats  qui traversaient le monde HLM ?
Quelles ont été vos missions ? Quels ont été les grands axes de votre action ?
Quelles étaient vos relations avec le Ministère de l’Équipement et en particulier ses ministres du 
Logement (H. de Charette 1993-1995, P-A Périssol 1995-1997) et enfin Gayssot. Avez-vous perçu 
une différence de l'administration à l'égard du monde HLM en fonction des différentes majorité 
gouvernementales ?
Succession de R. Quillot par M. Delebarre

Question d'ordre général :
Que vous ont apporté ce regard croisé sur le logement ?
La connaissance de ces 3 mondes différents : en quoi cela a influencé votre façon de penser, 
manière d'agir dans les différents postes.
Quel regard portez-vous sur la politique du logement ? 


